

Table with 2 columns: Section Name and Price/Rate. Includes 'España', 'Extranjero', 'Máximo sueldo', 'Id. abonado'.

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

El cambio Cocato

Sí, eran buenas gentes, pero nunca habían tenido suerte en sus negocios. Les robaron unos cientos de francos que tenían y en cierta ocasión ardió la casa que habitaban.

Además, los campos mezquinos que poseían, cada vez, producían peores cosechas.

Los Nicoux, pues, se creían muy desgraciados.

Sin embargo, un día les sonrió la fortuna. La Nicoux había tenido un niño, en la primavera. Y poco después, una señora de la ciudad encargó a la crianza de su hijo.

Con los regalos, esto significaba un ingreso de 40 francos mensuales.

Pero la antevíspera del día en que les sorprendieron, el niño de la señora de la ciudad había caído enfermo. En su ignorancia no se alarmaron. Ni siquiera avisaron a la familia. Y la agravación súbita sorprendió obligándoles a avisar al médico.

El pequeño moribundo tenía hasta romperse el pecho. La Nicoux, sentada junto a la cuna, limpiábase los labios y lloraba.

Decididamente, el pobrecito no resistiría hasta que el médico llegase.

El marido, lentamente, se paseaba por la habitación. Su mirada se fijaba alternativamente sobre su mujer y sobre el niño, que agonizaba, y todas sus angustias se fundían en una negación tenaz de la realidad.

—¡No! ¡Decididamente, esto no puede durar!

—¿Pero no viene el médico?—preguntó la Nicoux desesperada.

—Sí; y vendrá.

En un rincón, sobre un colchoncillo, el pequeño Nicoux dormía tranquilamente.

Su padre contempló. Después, plañtándose ante su mujer y señalando con el dedo a su hijo y al enfermito, repuso:

—¿No te has fijado en lo que se parecen? Diríase que son gemelos.

Una idea germinaba en su cerebro, pero no se atrevía a exponerla.

Con precaución cogió al enfermito, sacóle de la cuna y levantó la camisilla para mejor examinar su cuerpo.

—¿Qué es lo que haces?—soltó ella. El proseguía su examen minucioso.

—Nada—dijo depositándole sobre la cama. Ni una señal.

Ella le miraba, sin comprenderle.

—¿Pero qué piensas? El entonces decidióse.

—¿No lo adivinas? Piensa en que, si el chiquillo muere, volveremos a la miseria y en que es preciso evitarlo.

—¿Y cómo?

—¡Qué torpe eres! ¿Qué harás de tu hijo cuando te pida pan el día de mañana, y no puedas dárselo?

—¿Pero...?

—Está decidido. Si el chico se muere, diremos que el muerto es nuestro hijo; y cuando vengan a reclamarlo el día de mañana, le entregaremos a los padres.

—Ella sollozaba.

—¿Dar a un hijo! ¡No! ¡No!

—¿No? Piensa en que le haremos feliz, será rico. Tendrá coches y caballos y trajes finos. Vivirá en una gran casa.

—¿Pero ¿y si lo supiesen?

—¿Quién? Sólo lo sabremos tú y yo. Y no temo a decirlo supongo.

—Pues bien... ¡No! ¡Quiero mi hijo!

—¡Cállate!

Oyose el rodar de un coche sobre la grava del camino.

—Ahí está el médico,—dijo ella anhelosa.

Dirigirse hasta la puerta; pero Nicoux, bruscamente, la cogió por un brazo y la hizo retroceder de un tirón.

—Está quieto... y no digas nada... De lo contrario...

Y cuando el médico, en el dintel, preguntó con voz bondadosa:

—¿Y bien? ¿Qué es lo que ocurre? Nicoux dirigió con un gesto a la cuna donde se agonizaba el enfermito.

—¡Ah, señor doctor! ¡Es nuestro pequeño, nuestro hijo, que se muere!

ALBERTO DELVALLÉ

Lecciones y Comentarios

El tesoro de los galeones de Vigo.—Los bandidos sicilianos.—Un sable en un banquete.

Dice The Daily Mirror que dentro de pocas semanas va a realizarse una nueva tentativa para extraer del fondo de la bahía de Rande (Vigo) la riqueza allí sepultada desde el año 1702 cuando a fin de impedir que cayeran en poder de las escuadras inglesa y holandesa los galeones españoles, abarrotados de oro de las Indias, fueron echados a pique por sus tripulantes.

Al efecto de recuperar los ciento veinte millones de duros á que, según cálculos, asciende el tesoro celosamente guardado por las aguas, se ha constituido en Londres una Sociedad, bajo la dirección de M. Iberi. De los trabajos de exploración ha quedado encargada la Sea Sauvage Company, cuyos ingenieros emplearán en dichas obras, entre otros aparatos de salvamento, el hidrocopio de Cavallere Pino, ya ensayado con buenos resultados en empresas análogas, y en la misma bahía de Vigo, hará cosa de tres ó cuatro años.

En esas exploraciones pudo localizarse, con ayuda del hidrocopio, el lugar exacto en que yacen los galeones españoles.

Hubo, sin embargo, que desistir de la

continuación de los trabajos, porque se carecía de los elementos necesarios para separar de las naves la enorme cantidad de arena que las recubre por efecto de los acarrees de la ría.

A estas noticias añade el citado periódico londinense que el Gobierno español se reserva el derecho á un 20 por 100 del tesoro que pueda rescatarse.

Desde hace tiempo una cuadrilla de cinco bandoleros, capitaneada por el ex-fratle Cordara, tiene atravesado á los habitantes de Caltanisetta (Sicilia).

Las autoridades han puesto precio á la cabeza de Cordara y todos los días envían á perseguirle patrullas de gendarmes. Pero es todo inútil. Cordara es un foragido habilísimo y burla siempre á sus perseguidores, cuando no los degüella.

A la caída de la tarde, cinco gendarmes de caballería, mandados por un sargento, recorrieron la comarca montañosa de Caltanisetta en busca de los bandidos.

Cerca del pueblito de Canicatti interrogaron á tres campesinos y una mujer que conían en una casucha. Los campesinos, recelosos, se negaron al principio á dar noticias de Cordara y sus hombres; pero alentados por la promesa de que si Cordara caía en poder de sus perseguidores se les darían mil liras, mostráronse más explícitos. Dijeron que con frecuencia veían á los bandoleros subir á la colina próxima y ocultarse allí en una gruta.

Los gendarmes, contentísimos, dirigieron al sitio indicado.

Apenas habían caminado doscientos metros cuando uno de los campesinos los alcanzó á todo correr.

—¡Si vais—les dijo—con los uniformes, montados á caballo y haciendo sonar los sables, nada conseguireis y nosotros perderemos las mil liras. Los bandidos os verán de lejos y se pondrán en salvo.

Encontraron los gendarmes muy juiciosa la advertencia; y vueltos á la casa de los campesinos, cambiaron sus uniformes por humildes trajes de leñadores y dejaron los caballos y las armas, á excepción de los revólvers.

En seguida marcharon á la gruta y penetraron valerosamente en ella.

En la gruta había sólo dos pollinos, un saco de judías y cuatro escopetas. Sin duda la cuadrilla estaba ausente.

Volvieron entonces los gendarmes á la casucha para ponerse sus uniformes y dar aviso á otras fuerzas que les ayudasen en la batida, y cuál no sería su asombro al ver que en la casucha no había ya campesinos, ni caballos, ni uniformes, ni armas.

Los campesinos eran Cordara, su amante y dos bandoleros.

Ahora se teme que, disfrazados éstos con las ropas de los gendarmes, cometan nuevas fechorías en otras provincias de Sicilia.

¿Para qué sirven los sables de los carceros? Acabamos de saberlo, gracias al matrimonio de Mlle. White, hija del embajador de los Estados Unidos en Berlín, con el conde Hermann Scherr-Thoss, oficial de carceres al servicio del Kaiser.

En la recepción, que siguió á la ceremonia en la iglesia, había en el centro de la mesa un magnífico pastel de bodas, siguiendo una costumbre del país, que es también corriente en algunos puntos de España. La tradición exige que sea la novia quien corte el pastel de arras. Pero esta vez la torta era enorme y no bastaba para el objeto un cuchillo. La condesa Hermann Scherr-Thoss no se apuró por ello. Desenvainó el sable de su marido y con él cortó el pastel.

Esperemos que este sable no se emplee en cosas más terribles.

Revista Teatral

«Le refuge»

París.—Los tres actos de la obra estrenada en el teatro de la Réjane, Le refuge, se desarrollan en una riante residencia de la Costa Azul, muy cerca de Monte-Carlo.

Sus personajes pertenecen á la clase media adinerada... Tal vez no den esas palabras idea exacta de la idiosincrasia de los tales personajes. No se trata, en realidad, de la clase media en el sentido que para nosotros, para los españoles, tiene esa clase social: trátase, más bien, de la burguesía cosmopolita que puebla en los últimos días del invierno y en los primeros días de la primavera los esplendidos lugares capitaneados por Niza.

Esos personajes han llegado á todo su apogeo, á la hora presente, en los teatros de París.

Ellos dieron vida, no hace muchas semanas, á los trenes de lujo.

Forman, ciertamente, una sociedad pintoresca, abigarrada, completa, interesante, y su vida errante, que tan pronto les lleva, según las estaciones, á las playas del Mediterráneo, como á los Casinos de Ostende, de Trouville ó de Biarritz, ó á los grandes hoteles de París, prestase á tramas complicadas y picantes, que no carecen de encantos para el teatro ni para la novela.

Le refuge es un cuadro más de esa sociedad, lleno de color y de luz. Su autor: Diario Nicodemi.

Es un nombre poco conocido aún, que logrará en breve merecida fama.

Por de pronto trátase de un ejemplo viviente de los milagros que realiza la fuerza de voluntad, la fuerza más efectiva y más interesante de cuantas fuerzas posee el hombre.

Hace seis años que Diario Nicodemi se estableció en París.

Casi desconocía entonces el francés. Había nacido en Toscana, y había ido á parar con la familia, muy joven, á Buenos Aires, en donde había hecho todos sus estudios... en español.

Ha leído los clásicos franceses en español ó en italiano.

La voluntad... Un esfuerzo sobrehumano permitió escribir, á los cuatro años de residir en París, como un parisiense letrado.

Ensayó el teatro en Bruselas con una comedia, L' Hirondelle, que obtuvo gran éxito.

Algunos meses después llevó al teatro de la Réjane una adaptación estimable de Raffles, de Horning y Presby, y por último estrenó una obra interesante, Suzeraine, que puso de manifiesto sus grandes méritos.

Ahora ha triunfado en Le refuge.

La lengua de este escritor francés es la lengua española.

«I ventri dorati»

Teatro Eldorado.—(Barcelona).—I ventri dorati, drama en cinco actos, de Emilio Favre.

Nos conduce el autor en ella al mundo de la banca, y nos hace asistir como espectadores á la quiebra de una importante sociedad que emite acciones en una cantidad crecidísima, fabulosa. Mas llega un instante en que el pánico cunde amenzador, tomando aires de revuelta popular, y el desastre viene con todas las consecuencias, pagando con la vida, como siempre, el hombre probo que se ve cogido entre aquella urdimbre y que pugna en vano, hasta el último momento por salvar los intereses de los accionistas. Y acaba todo ello con que aquel que llevó á la ruina á la sociedad, por lo que la desacreditó públicamente, y quien estaba frente á ella, tienen una entrevista y concertan otro negocio, uniendo así sus energías, á fin de lanzar al mercado nuevas acciones y recabar un préstamo cuantioso para una empresa en país lejano.

Vemos á los vientres dorados manobrar valiéndose de toda suerte de medios para seguir manteniendo la credulidad de los infelices que en ellos depositaron sus ahorros; asistimos á las inquietudes que los doboran ante la noticia de la gran baja que en la Bolsa han experimentado las acciones; presenciámos como acuden á mil recursos para detener la ruina que viene fatal, implacable... Son todas las torturas las que viven en una hora, son todas las bajas que pretenden realizar en un segundo. Sus manos se tienden nerviosas en busca de la tabla de salvación á que agarrarse. Tratan de aparecer serenos ante los extraños, pero cuando están solos consumidos la fiebre. El desaliento los separa; los uno un hilo de esperanza, y tornan otra vez, alicados, angustiados, á sentir la opresión de la catástrofe irremediable.

Porque todo el drama se reduce á eso, á hacer vivir esa intranquilidad, ese sobresalto de los hombres de negocios en alta escala y sin escrúpulos, que van solo á lo suyo, sacando el dinero de los demás, hasta que la muchedumbre ruga y muestra la zarpa... Y con ello, el cuadro doloroso de las víctimas confiadas, hundidas en la miseria.

Una impresión opresora deja esa obra. Es el rebaño del vencido: crédule un después del desastre. Es la multitud que no escarmienta nunca.

PALMA

Ayer por la mañana el coche fúnebre que debía verificar la conducción de un cadáver á las once y media no acudió á la casa mortuoria hasta las doce y media.

Se dijo que la causa del retraso fué debido á que una de las caballerías había mordido á la otra saliendo esta escapada, arrastrando el vehículo que resultó con desperfectos.

Lo cierto es que dicho retraso produjo las consiguientes molestias á las personas que habían acudido para asistir al acto del entierro produciendo la consiguiente protesta contra la Empresa á la que se debía obligar á tener las suficientes caballerías para cumplir sus compromisos.

Luca de Tena nos ofrece otra ilustración semanal: Los Toros y el Teatro, cuyo primer número tenemos á la vista. Hay que decir cómo está hecho el periódico sabiendo ya la Empresa que lo hace: Los Toros y el Teatro es una bella y atractiva crónica de las actualidades taurina y teatral, profusamente ilustrada con fotografías. La parte material es excelente, como hecha con los medios que producen Actualidades y A B C.

Dicha publicación se halla de venta en la librería de Amengual y Muntañer.

Por Agentes de la Compañía Arrendataria se ha apresado un carro con caballería y tres bultos de tabaco de contrabando, en Petra; y en las inmediaciones de esta capital un bulto del mismo género.

Ha sido fletado por la Sociedad «Turismo Marítim» de Barcelona el vapor «Villa de Sóller» para efectuar una excursión á Sitges el día 20 de los corrientes con motivo de las carreras «voiturlettes» en dicha población.

El Agente Ejecutivo de la zona de

Liquidación FORZOSA Y RAPIDA

de todas las existencias de la antigua y acreditada tienda vulgarmente llamada

«CAN BITLA»

SINDICATO, NUM. 31, 33 Y 35

OCASION EXCEPCIONAL EN EL RAMO DE PAÑERÍA!

Cortés de traje desde 2 pesetas.—Cortés de pantalón desde 1 peseta.—Cortes de gabán desde 10 pesetas.—Ricos paños lmalaya para abrigos de Señora desde 3 pesetas metro

Géneros al metraje desde 1 peseta metro.—Mantas de lana para cama á 15 reales.—Mantas pura lana blanca para camas de matrimonio á 12 pesetas

No comprar sin visitar esta baratura y aprovechar esta ocasión de obtener géneros á precios inencontrables!

SINDICATO NUMS. 31, 33 Y 35

Manacor, ha señalado el día 29 del actual, para la venta de varias fincas embargadas por débitos á la contribución.

Ayer por la mañana, se desplomó un trozo de pared de un huerto del caserío de Son Español, cogiendo á un joven que resultó con leves contusiones.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que el vigilante lario Mateo Varela, que presta sus servicios en esta Inspección de vigilancia, pase á continuarnos en Mahón.

Han sido denunciados á la autoridad competente, dos individuos que, por cuestión de intereses habían sostenido una reyerta, saliendo ambos con contusiones.

Se ha señalado el día 27 del actual para la celebración de la segunda subasta para contratar el servicio de conducción de víveres y aceite á los faros de Botafoch, Conejera, Ahorcados, Isla de Pou y Formentera.

Servirá de tipo de subasta la cantidad de 20.856'42 pesetas.

Se halla vacante la plaza de Médico titular de María, y no la de Secretario, como equivocadamente se dijo, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.

Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas dentro el plazo de 30 días.

Ha quedado abierto al público la estación telefónica de Ferrerías (Menorca).

Por reciente Real orden se ha autorizado á don Jorge Bauzá Prats y don José Cabrinetti Frau, para ejercer el cargo de ayudantes del Fiel Contraste de pesas y medida de esta provincia.

En las primeras horas de la mañana de ayer, un joven que descargaba unos sillares tuvo la mala suerte de magullarse varios dedos de la mano derecha.

Fué acompañado á su casa donde fué curado.

El Juez de instrucción del distrito de Mahón ha señalado el día 28 del actual para la designación de seis mayores contribuyentes que bajo su presidencia han de constituir la Junta del Jcrado de aquel partido.

Notas municipales

Para mañana lunes se halla convocada la Comisión de Ensanche y Murallas para resolver varios asuntos de su competencia.

También se hallan convocadas las Comisiones de Fomento y Beneficencia, Gobierno y Policía y Obras para resolver varios expedientes de trámite.

Un concurso

El Jurado calificador, del concurso de diplomados por el Congreso Marieno, compuesto por los señores Buades, Morell, Furió, Cerdá y Pizá, después de examinar los varios trabajos presentados, ha acordado adjudicar el premio, al autor del que lleva por lema Qui in te cogitat tenetras, etc.

Abierto el sobre que contenía el nombre del autor premiado ha resultado ser don Pedro Caffaro.

Concurso de ganados

Además de los señores, cuyos nombres publicamos el jueves, que fueron nombrados para formar parte del jurado del Concurso de Ganados, han sido designados para el mismo objeto los señores siguientes:

Por la Capitanía General, el comandante de caballería don Jaime de Oleza Cabrera.

Sindicato Agrícola Solterense, el vicepresidente don Bartolomé Colom Ferrá.

Cámara y Sindicato Agrícola de Menorca á don Jorge T. Ladico Olives y don Guillermo de Olives y Soler.

Sindicato Agrícola de Luchmayor, á don Antonio Alcover Noguera.

Cámara de Felanitx á don José Artigues Rosselló y don Ramón Vicens.

Colegio oficial de Veterinaria, á

De Sociedad

En la mañana de ayer fué conducido á la última morada el cadáver del señor don José Luis Moragas.

Al acto asistió numerosísima concurrencia, prueba de las muchas relaciones de la familia del finado.

Reciba esta y en especial nuestro amigos su hijo don Pedro y sus hijos políticos don Juan Fiol y don Alfonso Bueno la expresión de nuestro pésame.

A bordo del vapor «Miramar» llegaron ayer mañana de Barcelona: doña Luisa Alcover, doña María Andreu, doña Ángela Andreu, don Pedro Andreu, don Emilio Aguiló, don Antonio Riera, don Juan Ordoñez, doña Joaquina Homs, don Bernardo Galmés, don Gil Panadez don Gabriel Riutord y don Miguel Ramis.

El 3 del próximo Julio visitará nuestra isla la parte del «Congreso Mariano» el elocvente diputado por Azpeitia, Sr. Senante.

Ha sido nombrada por el Rector, de la Universidad de Barcelona maestra interina de San Juan Bautista doña Magdalena Lladrés.

En el vapor «Monte Toro» llegaron ayer mañana de Mahón, don Antonio Victory, don Francisco Oliveras, don José Roca, don Manuel Roig, don Luis Gimier y esposa, don José Sabater don Mariano Sanchez, y don José Villalonga.

En el mismo vapor llegaron don Faustino de Olives y don Manuel Chopitea.

El Sr. Gobernador en virtud de propuesta hecha por la Junta Provincial de Sanidad, ha nombrado con fecha de anteayer Subdelegado de Medicina en propiedad del distrito de Mahón, al Médico don Antonio Blanch Escrivá.

Ayer tarde salieron para Barcelona, en el vapor «Bellver» entre otros pasajeros, don Luis Felín hijo, doña Matilde Felín, don Ripoll, don Jesus Solís, don Francisco Pizá, don Arnaldo Uadacta, don Miguel Tous, don José Tous, don Cayetano Forteza, don Miguel Barceló, don Alberto Sibon y don Gabriel Pujol.

En el mismo vapor se embarcó, el procurador don Francisco Pizá, acompañado de su señora.

En la Catedral Basílica ayer por la mañana contragenero matrimonio, la simpática señorita Concepción Alomón con don Ramón Alabern.

Fueron padrinos, por parte de la novia, don Juan Barabá y don Abdón Conde, primer teniente de caballería, y por parte del novio, don Juan Valenzuela y don Francisco Rubio.

Les deseamos inacabable dicha.

En el vapor «Bellver» se embarcaron ayer tarde para la ciudad condal, los periódicos don José Tous Lladó, don Enrique Vives, don Antonio Piña y don José Verger.

Ha sido ascendido al empleo inmediato superior, siendo destinado á segundo jefe de la Administración de Aduanas de Castellón don Leopoldo Escot; Martínez, vista de aduanas de este puerto.

Por un telegrama particular que se recibió ayer en esta ciudad sabemos que ha sido nombrado Director del Banco de España de la sucursal de esta ciudad don Félix Gili, que actualmente ocupa la plaza de cajero de la de Barcelona.

De las islas Mahón

Puede darse por seguro que la naciente y ya próspera sociedad «Ateneo Obreiro», que en muy breve tiempo, con mucha actividad y firme propósito, ha logrado colocarse á envidiable altura, abri-

rá el nuevo local, donde instalará su domicilio, calle de San Roque número 20, con una gran Exposición local, que alcanzará suma importancia.

—Se encuentra en esta ciudad el señor Inspector provincial del Trabajo, que ha venido á girar visita á las entidades y sociedades sujetas á la inspección que corresponde.

—Según nuestros informes, preparábase para asistir al Concurso Regional de Ganados algunos agricultores de esta isla, siendo de esperar que Menorca ocupará en la exposición de ganados, sitio preferente y que sabrá conquistar alguno de los premios que se ofrecen en el programa.

Aprovechando las ventajas del viaje, la Sección de Deportes del Ateneo Científico, ha organizado una excursión para el día 30 á Valldemosa, Miramar, Sóller y Raixa, siendo ya algunos los ateneístas inscritos para tomar parte en tan hermosa expedición, que es con seguridad una de las más importantes de las que se pueden verificar.

Homenaje á Mariano Aguiló

La novel sociedad «L'Espurna» ha acordado colocar una lápida conmemorativa en la casa de la calle de Zavellá en donde nació el gran poeta Mariano Aguiló, cuyo busto se acaba de inaugurar solemnemente en el Parque de Barcelona.

Tal vez, si hay tiempo para ello, podría constituir el descubrimiento de la lápida uno de los festejos de la «Semana Deportiva».

TEATROS

Principal

La orquesta, es decir los elementos de esta localidad, bajo la dirección del maestro Lamothe de Grignon ha comenzado los ensayos de la ópera de Wagner Tanhauser.

La Empresa nos participa que las diez funciones se cantarán en doce días, esto es, debutando el día 20 y terminándose la temporada el 31 de Mayo, segunda fiesta de Pascua.

En las diez funciones entrarán dos domingos y dos días festivos.

El abono va aumentando de cada día.

Hoy son esperados á bordo del vapor correo de Valencia las artistas García Rubio, Aurora Zola, Salvi, Vidal, Sintes, Palou y el cuerpo de baile.

La corrida de «La Veda»

Una comisión de socios de La Veda el día 23 de los corrientes emprenderá un viaje á Valencia, Madrid y Sevilla para escoger los toros y en donde visitarán al Marqués del Saltillo, ganadero de las reses que han de lidiarse, invitándole á que concurre a dicha corrida.

Según noticias particulares que se han recibido, es muy probable que dicho ganadero venga á Palma, con motivo de la corrida de la «Veda».

Política local

Don Antonio Villalonga ha recibido felicitaciones de políticos importantes del continente, por su actitud enfrente de los republicanos bloquistas.

A una expresiva y cariñosa carta del senador regionalista, don Alberto Rusinol ha seguido una tarjeta que desde París le remite el exministro republicano, don Nicolás Estévez. Es lacónica pero expresiva: «Muy bien! Le abraza, Nicolás Estévez».

La Económica del País de Ibiza

Corporación oficial

En este Gobierno civil se recibió ayer la Real orden siguiente, por la que se concede el título de Corporación oficial á la Sociedad Económica Iibencana de Amigos del País:

«Visita la instancia de la Sociedad Económica Iibencana de Amigos del País, de Ibiza (Balears), solicitando se conceda á la misma, el carácter de Corporación oficial; considerando los importantes servicios que á los intereses de aquella provincia ha de prestar dicha importante entidad, teniendo en cuenta el favorable infor-

D. Antonio Llabrés Coll

HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hijos, hijas, madre política, hermanos y hermana política, (ausentes y presentes), tíos, tías, primos, primas y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará mañana lunes, á las diez y media de la misma, en la iglesia de San Magín.

Casa mortuoria: San Magín, 122.

PRIMER ANIVERSARIO

D. ANTONIO LLOMPART RIUSECH

FALLECIO EL DIA 16 MAYO 1908 B. P. D.

Su afligida esposa é hijos y demás familia al recordar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á algunas de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana lunes, en la capilla del Santo Cristo de la parroquia de San Nicolás, desde las ocho á las once, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

me de la sección de Agricultura del Congreso Superior de la producción y lo propuesto por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio; S. M. (J. D. G.) ha tenido á bien disponer que se conceda el carácter de Corporación oficial á la Sociedad Económica Iibicena de Amigos del País de Ibiza (Balears).

En la "Asistencia Palmesana"

Hoy tendrá lugar, en los salones de la Sociedad Asistencia Palmesana, la primera de las cuatro veladas literario-musicales organizadas por una Comisión formada del elemento joven de dicha Sociedad.

A juzgar por el entusiasmo que reina entre dicho elemento, ha de verse sumamente concurrida.

- El programa es el siguiente. 1.º Banda dirigida por el Sr. Serra, «Fantasía de la zarzuela Bohemios.» 2.º Pieza de violín ejecutada por el niño Miró y acompañada á piano por el profesor Sr. Coll. 3.º Romanza de la zarzuela la Trapería cantada y acompañada á guitarra por la Sra. Ladaría y acompañada á violín por el profesor Sr. Berja. 4.º Romanza cantada por el tenor Sr. Ferrer y acompañada á piano por el profesor don Pablo Coll. 5.º Terminará la función en varios bailes.

Certificados de votación

La Junta Municipal del Censo electoral de esta ciudad, ha dispuesto la impresión de unas papeletas de certificación de haber votado que podrán reclamar del Presidente de dicha Junta los que en su día cumplieron con aquel deber.

El Presidente tiene también el propósito de imprimir unos certificados para los electores de los distritos donde no hubo elección.

La misma Junta está formando las listas de electores, que teniendo el deber de emitir su voto dejaron de hacerlo.

Dichas listas serán enviadas á la Junta Provincial para su publicación en el Boletín Oficial.

DOCTRINA LEGAL

Las marcas de fábrica

Es de gran interés, especialmente para la industria y el comercio, conocer la doctrina establecida por el Tribunal Supremo al resolver, por sentencia de 29 de Marzo próximo pasado un recurso de casación interpuesto por el Ministerio fiscal contra la sentencia de la Audiencia de Toledo, en causa instruida á Teodoro Romero Hernández, por uso indebido de marca de fábrica.

En ella se declara: 1.º Que si bien el artículo 133 de la ley de propiedad industrial castiga con referencia al Código penal, el uso de dibujos, marcas ó modelos en términos que el consumidor pueda incurrir en error confundiendo con los legítimos, este precepto no es aplicable al hecho que dio origen á la causa, porque el procesado no expendió la cerveza de la fábrica de Santa Bárbara con las marcas registradas de «El Águila», sino en vasos de la última, que, aunque llevaban su nombre estampado en el cristal con letras de relieve, no habían sido registrados con sujeción á lo dispuesto en el art. 22, y es principio establecido en el 30, que los propietarios de las marcas, para ser amparados por la mencionada ley, han de obtener indispensablemente el certificado-título de inscripción de ellas en el Registro público destinado al efecto, y por ello se dispone en el 32 que el que con arreglo á la misma obtenga el certificado de propiedad se halla autorizado para perseguir criminalmente á los culpables; por todo lo cual es manifiesto que la casación no puede prosperar por el primero de los motivos del recurso interpuesta por la Sociedad anónima «El Águila.»

2.º Que este es procedente por el segundo de sus motivos, en el que se alega la infracción del art. 547 del Código penal, pues para el que quiera comprar un artículo de comercio de determinada marca, lo sustancial es la procedencia del artículo, y por consiguiente, se defrauda en la substancia, con perjuicio del mismo y del fabricante que lo elabora, al comprador, á quien en lugar del producto que desea, y en equivalencia del cual satisface su precio, se le entrega otro que no quiere, con engaño, como ocurrió en el presente caso, porque el acusado, además de vender la cerveza en botellas que aparentaba, por signos exteriores y visibles, la procedencia de la solicitada, expendió las botellas, no con las etiquetas de la fábrica de Santa Bárbara que correspondían al contenido de las mismas, sino con otras de su fábrica de bebidas gaseosas, que no podía tener otro objeto que el de garantizar la legitimidad del producto.

3.º Que estimada la casación de la sentencia por el motivo expresado, es innecesario ocuparse de los demás subsidiariamente alegados por la misma parte, y que, siendo delicto el hecho que dio origen á la causa, cae por su base el recurso interpuesto por el Ministerio fiscal con arreglo al tenor literal del mismo núm. 4.º del artículo 592 del Código penal que se invoca en él como infringido.

Que aunque en la sentencia casada no se determina la cuantía del perjuicio causado por lo que no hay términos hábiles para hacer efectiva la responsabilidad civil, siendo el perjuicio evidente, debe aplicarse el caso del núm. 1.º del artículo 547 del Código penal, por ser el más favorable al reo.

4.º Que de este delito es responsable el procesado, en concepto de autor, por haber tomado parte directa en su ejecución, sin que sean de apreciar circunstancias modificativas de clase alguna, por cuya razón la pena imponible es la señalada á dicho delito en su grado medio, con sus accesorias y pago de las costas del juicio.

Se declara haber lugar al recurso, se cassa y anula la sentencia del inferior, y se condena á Teodoro Romero Hernández á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

5.º Que de este delito es responsable el procesado, en concepto de autor, por haber tomado parte directa en su ejecución, sin que sean de apreciar circunstancias modificativas de clase alguna, por cuya razón la pena imponible es la señalada á dicho delito en su grado medio, con sus accesorias y pago de las costas del juicio.

Se declara haber lugar al recurso, se cassa y anula la sentencia del inferior, y se condena á Teodoro Romero Hernández á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

La difteria en Consell

Ayer por la mañana se recibió en este Gobierno civil una comunicación del Alcalde de Alaró dando cuenta de que según comunicación del Inspector municipal de Sanidad se habían registrado dos casos de difteria en el lugar de Consell, existiendo además otro enfermo sospechoso.

Añade la misma autoridad que se han tomado las medidas de aislamiento y desinfección necesarias para evitar el contagio.

Se ha dado traslado de dicha comunicación al Inspector provincial de Sanidad para lo que proceda.

Cumpleaños de S. M. el Rey.

Siendo el día 17 del actual el cumpleaños de S. M. el Rey, el Excelentísimo señor Capitán General del Distrito, se ha servido disponer que en dicho día vistan de gala las tropas de esta guarnición, se ize el pabellón nacional en los edificios militares y que por la batería se hagan las salvas de ordenanza.

S. E. recibirá en Corte en el palacio de la Almudaina, recibiendo á las 11:30 á la Excmo. Audiencia y sucesivamente á las demás corporaciones que concurran por separado.

Una compañía de infantería con bandera, bandas y música se hallaron á las 11:15 en el patio del referido palacio para dar solemnidad al acto.

Orden de plaza de ayer

El Excmo. señor Ministro de la Guerra, un telegrama de ayer dijo al

Capitán general de estas Isas lo siguiente:

Sírvase V. E. disponer que con motivo de ser el 17 del corriente aniversario del natalicio de S. M. el Rey se dé dicho día una peseta á los sargentos y cincuenta céntimos á los cabos y soldados de la guarnición con cargo al fondo de material de los cuerpos.

Para solemnizar el cumpleaños de S. M. el Rey, el señor Gobernador civil de esta Provincia, señor Irazabal, obsequiará de su peculio particular con un rancho extraordinario á los presos de la cárcel de este partido.

A dicho acto, que será á las cuatro de la tarde, asistirán las autoridades de Palma.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Mahón llegó á las primeras horas de la madrugada el vapor correo Monte Toro, conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

De Barcelona, entró á las cinco de la mañana, el vapor correo Miramar, desembarcando la correspondencia, carga y pasaje.

Con cargamento de cebada llegó por la tarde, el laud Santo Tomás.

A las seis y media de la tarde, salió para Barcelona, el vapor correo Bellver, embarcando numeroso pasaje, carga general y la correspondencia.

Despachados: Esta tarde saldrá para Mahón, el vapor Monte Toro.

El bergantín goleta Beatriz para Barcelona con cargamento general.

Para Ciudadela, la balandra Joven Dolores.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Felipe Neri en obsequio de la Madre del Divino Amor: Exposición de las seis; á las siete misa de Comunión general con plática; á las diez Tercia y la Misa mayor, cantándose una partitura del maestro Perosi, en la que predicará el R. don Sebastián Esteve, Pro; por la tarde, á las seis, Vísperas solemnes, y el anochecer la devoción del mes de Mayo y la reserva de S. D. M.

En la misma iglesia, á las diez de la noche, la Adoración Nocturna dará principio á la vigilia pública y general de su patrono San Pascual Bailón.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. don Luis Palmer, Maestro de Sagradas Ceremonias.

En Santa Cruz, fiesta dedicada á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro: A las siete y media misa de Comunión general con plática por el R. P. Miguel Rosselló, de los SS. CC.; á las diez Horas y Misa mayor, ensalzando las glorias de la prodigiosísima Señora el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC., y en la que la Capilla Ligoriana y el pueblo, cantarán la Misa de Angelis.

En San Jaime, fiesta en honor de San Jorge, mártir: Á las diez se cantará Prima y Tercia y después Misa mayor solemne con sermón por el R. don Francisco Pou, Vicario de la misma.

En Montesión, por la tarde á las cinco reunión de Celadoras y Presidentas del Sagrado Corazón de Jesús en la capilla de las Reliquias.

Vísita á la Corte de María A Nuestra Señora del Carmen en las Teresas.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en S. Felipe Neri en obsequio de la Madre del Divino Amor: A las cuatro de la mañana misa de Comunión general para los adoradores activos y honorarios, bendición con el Smo Sacramento, fin de la Vigilia y continuación de las Cuarenta Horas, á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer, después de practicada la devoción del mes Mayo, se cantará el Trisagio de la Madre del Divino Amor y el Te-Deum antes de la reserva de S. D. M.

Vísita á la Corte de María A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Santoral Hoy.—San Juan Nepomuceno y santa Maximina virgen.

Mañana.—San Pascual Bailón confesor y santa Ciudadá mártir.

Letanías.—Abstinencias.—I. P.

ESTADÍSTICA Nacimientos Desde el día 25 á 26 de Abril— Varones, 6, Hembras 2.

Matrimonios Día 25.—Don Miguel Ferragut Gayá con doña Micaela Artigas Garcías.—Don Juan Abons Obrador con D.ª Margarita Rover Jaume.

Día 26.—Ninguno.

Defunciones Día 25.—Juan Rigo Ferrer, 15 días, c. Cali, bronquitis.—Juana Ana Roselló Moyá, 4 años, c. Berard, infección sarampiñosa.—Francisca Nicolau Cruellas, 30 años, casada, c. Lonjeta, epiteloma uterino.—Rafael García S. Miguel Fernández Hermosa, 3 meses, c. Marina, bronquitis.—Juan Socías Pujol, 52 años, c. S. Miguel, casado, neumofilmia.—Francisca Ana Llabrés Muntaner, 65 años, soltera, c. Jaquotot, apoplejía.

Día 26.—Catalina Salamanca Maciá, 86 años, viuda, c. S. Agustín, obstrucción intestinal.—Bábara Aguiló Fuster, 83 años, viuda, Terreno, Eulerosis, cerebro medular.

Curar la anemia y sus causas la Ostraina

«Cuántos sombreros de paja se tiran por haber perdido el color! Con el empleo del «STROBIN» (40 cts. Drogs.) quedan como nuevos, pudiéndose llevar una temporada más.

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 15 á la 1

Balance del Banco Según el balance quincenal del Banco de España, verificado hoy, resulta que la cantidad en oro ha aumentado en 139.660 pesetas; la plata en 1.405.466 pesetas y las cuentas corrientes, en 2442073 pesetas.

En cambio, ha disminuido la cantidad en billetes, en 68.825 pesetas y el efectivo del Tesoro en 3.545 mil 453 pesetas.

Partido «Law-tennis» Al partido de Law-tennis que se ha jugado hoy por distinguidas parejas individuales notables; ha asistido numerosa y selecta concurrencia.

Perro hidrófobo.—Personas mordidas. —Muerte del perro

En la calle de la Hermosilla produjo pánico y una gran alarma; un perro hidrófobo que dió una dentellada á una criada. Varios transeuntes huyeron precipitadamente ante el temor de ser mordidos por el can.

Este que estaba completamente rabioso mordió á dos laceros que pretendían cogerle.

Varios guardias lo mataron á palos y pedradas.

El cadáver del perro ha sido conducido al Instituto de Alfonso XII donde se le practicará la autopsia.

Excursión aplazada El ministro de Hacienda señor Gonzalez Besada ha aplazado la excursión que debía verificar al Monasterio del Paular.

Robo con escalo.—Policía especial En un establecimiento fotográfico que está situado en la calle del Príncipe de esta corte, se ha descubierto un importante robo con escalo.

Los ladrones se llevaron varios objetos valorados en 3000 duros y 100 pesetas que había en la caja de caudales.

Para verificar esta última sustracción, los ladrones tuvieron que fracturar la caja.

Los comerciantes de la calle del Príncipe, tienen en proyecto formar una policía particular para la guardia y custodia de sus establecimientos.

La policía está practicando trabajos para descubrir á los ladrones.

Destino El ministro de la Guerra, señor Linares firmó hoy la Real orden destinando al Estado Mayor Central al Coronel de Ingenieros don Narciso Eguía que manda el primer regimiento mixto.

Madrid 15 á las 14:35 Llegada de Azcarate á Bilbao Comunican de Bilbao que ha llegado á dicha ciudad el señor Azcarate en el tren rápido.

En la Estación le esperaban la Junta de la sociedad «El Sitio» y numerosas personalidades de la población.

Hoy se obsequiará al señor Azcarate con una excursión á las minas. Además se le dará un banquete en el Club marítimo del Abra.

El próximo lunes dará una conferencia en la sociedad «El Sitio».

Cohecho escandaloso.—Alto funcionario comprometido

Noticias recibidas de París, dan cuenta de un grave asunto que ha sido objeto de rigurosas y activas investigaciones judiciales con motivo de murmuraciones en elevados círculos.

Se trata del descubrimiento de una oficina en la que, mediante dinero, se comprometan á conceder indultos condonaciones de multas y de otros castigos.

Se ha practicado varios registros, uno de ellos en el domicilio de un alto funcionario que era el alma de este escandaloso negocio aprovechándose del cargo oficial que desempeñaba.

Este registro ha puesto en manos de la autoridad las pruebas materiales del delito.

Este asunto está llamado á tener gran resonancia, sin embargo, no tiene carácter político ni está tampoco relacionado con la actual huelga de Correos.

Exposición del Círculo de Bellas Artes La Exposición del Círculo de Bellas Artes se inaugurará el próximo jueves día 20 con asistencia de las Reinas Doña Cristina y Doña Victoria, en el Parque de Madrid, abriéndose al público el siguiente día 21.

La admisión de las obras se ha prorrogado hasta el día 16; habiendo recibido ya más de 300 obras.

Lotería nacional en Cuba Comunican de la Habana que el Gobierno cubano ha resuelto crear una lotería nacional con objeto de aumentar los ingresos públicos.

Viaje del Czar Nicolás Según dicen de San Petersburgo el Czar Nicolás acompañado de su familia verificará un largo viaje marítimo á principios de Junio próximo.

La huelga de Correos de París Según ha manifestado un ministro del Gabinete francés á un periodista la huelga de los empleados de Correos se pueda dar por terminada; y además antes de tres meses se creará un nuevo departamento que se denominará «ministerio de Correos.»

Estancia del duque de Conneghut en Madrid

Hasta que regrese el Rey Don Alfonso de su viaje á Valencia, hacia el 22 ó 23 de los corrientes no vendrá á Madrid el duque de Conneghut, permaneciendo pocos días en esta Corte.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 14 á las 22:30 Escuela invadida por las ratas

La escuela municipal de niñas de la calle del Conde del Asalto se ha visto invadida por una gran plaga de ratas de gran tamaño.

El pánico que se ha producido entre las niñas ha sido enorme; muchas han sufrido síncope.

Hubo necesidad de suspender las clases, y la maestra desolada acudió al alcalde, exponiéndole el caso.

El alcalde le aconsejó que se proveyera de un gato.

Banquete solidario El próximo domingo se celebrará en Tortosa un banquete popular para solemnizar el triunfo obtenido por los solidarios en las elecciones últimamente verificadas, para concejales.

Ha sido invitada la «Lliga».

Llegada del secretario de don Carlos Ha llegado á esta ciudad el Conde de San Carlos secretario del señor Duque de Madrid.

Ha conferenciado con las más salientes personalidades carlistas, saliendo más tarde para sus posesiones de Albacete.

Para el Santo del Rey El próximo lunes por ser el Santo de S. M. el Rey se celebrará una gran parada que tendrá lugar en la Gran Vía, diagonal.

Por la noche se celebrará una recepción en la Capitanía general, la que promete revestir gran brillantez.

Barcelona 15 á las 18:30 A favor de los amañados Según comunican de Calella, que se ha acordado celebrar el domingo próximo una gran manifestación en honor de los jóvenes de dicha población que fueron comprendidos en la amnistía concedida recientemente por el Gobierno.

La fiesta de San Isidro El Instituto Agrícola de San Isidro ha celebrado la fiesta de su patrón, San Isidro, en la iglesia del Pino, la que estaba adornada con profusión de plantas y flores, presentando hermoso aspecto.

Ha predicado el doctor Vitell pronunciando un elocuente panegrico del Santo.

Por la tarde el Instituto ha visitado las obras del puerto, invitado por la Junta del mismo.

Después las juntas del puerto y del Instituto celebraron un banquete en el Mundial Palace.

Mejora del tiempo El día de hoy se ha mantenido despejado, disfrutándose una temperatura agradable.

La mar está rizada.

Variación del nombre de la calle de Canuda

Al Ayuntamiento de esta ciudad se presentará un dictamen dando el nombre de Fastenrath á la calle de Canuda, como distinción al renombrado hispanófilo.

Esto disgusta á los republicanos empeñados en dar á dicha calle el nombre del «Xich de las Barraquetas» pero aquel acuerdo era anterior, no habiéndose presentado el dictamen por desidia de los republicanos.

La elección de vicepresidente de la Diputación provincial.— Sesión agitada

Anoche se reunieron los grupos políticos de la Diputación provincial para tratar de la elección de vicepresidente de dicha Corporación.

No hubo acuerdo entre los reunidos; pues mientras unos sostenían que el candidato debía ser dinástico, otros decían que no debía serlo.

Ahora se celebra la sesión pública para cubrir dicho cargo, la que es agitada y pronunciándose discursos agresivos.

El presidente se esfuerza en poner orden dando continuos campanillazos.

Reina gran expectación.

Fiesta aplazada Ha sido aplazada la fiesta acordada para celebrar la amnistía á los desterrados de Calella detenidos por haber representado cierta pieza teatral.

No se dice para cuando queda aplazada dicha fiesta.

Plaga de pulgón en Huesca Ha sido llamado con urgencia desde Huesca el director de los jardines municipales de esta ciudad, señor Tobella por haberse presentado en aquella población una plaga de pulgón que amenaza destruir los frutales que constituyen la principal riqueza de aquel país.

El señor Tobella confía poder destruir el pulgón.

Lleva consigo dicho señor material y personal suficiente para destruir la plaga.

Banquete al señor Cruells Esta noche los diputados provinciales de la izquierda obsequiarán con un banquete al señor Cruells por su elección á diputado á Cortes.

El señor Cruells era vicepresidente de la Diputación.

Comentarios á la actitud de los señores Villalonga y Martí

La Veu de Catalunya trata en su número de hoy de la actitud en que se han colocado los prohombres del partido republicano mallorquín don Antonio Villalonga y don Luis Martí.

Dice que en Barcelona se ha visto con simpatía la actitud de los señores Villalonga y Martí por conservarse fieles á los compromisos que contrajeron cuando la celebración de las fiestas de Solidaridad, á las que asistieron representando el partido republicano de Mallorca.

Corresponsal.

A la hora de cerrar esta edición, las nueve de la noche, no hemos recibido la conferencia de Madrid, que nuestro corresponsal nos remite cotidianamente á las 6:30.

Ignoramos las causas á que obedece dicha anomalía.

ESPECTÁCULOS

Lírico Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios.

La Protectora Todos los días laborables de 4 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Cineatógrafo Trayols Todos los días de 5 á 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

PREVISIÓN Y AHORRO

El contratante de un seguro Mixto realiza con él el noble anhelo de proveer á futuro bienestar de sus suyos en caso de fallecimiento prematuro, alcanzando al propio tiempo la satisfacción de un legítimo egoísmo.

Una persona de 20 años, deseando legar á su familia un capital de pesetas 10.000—en caso de fallecimiento ó bien cobrar dicha cantidad si vive á los 20 años,—tendrá que satisfacer una prima anual de Posetes 491.

Para informes dirigirse al Banco Vitalicio de España, establecido en la Rambla de Cataluña, núm. 18, uno de los 63 edificios de su propiedad, ó bien en esta de Palma, en sus oficinas, Borne, 84, 2.º.

SOMBREROS Se han recibido 5.000 de diferentes pagas, á precios sin competencia, como tiene esta casa acreditados. También se han recibido un inmenso surtido de castor y toda clase de sombreros y gorras.—No comprar sombreros sin antes visitar esta casa.

SOMBRERERIA LLABRÉS—San Nicolás, 40

SEGADORAS MECANICAS En la Herrería de J. Bat-le.

BINISALEM

PERIODICOS Y REVISTAS De Madrid y Barcelona se hallan de venta en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner